

exto motivador para educadoras y educadores



Qué es EcoLoiola y qué proponemos

EcoLoiola es una iniciativa promovida desde la Plataforma Apostólica Loyola para la reflexión, formación, sensibilización y acción compartida en torno al **cuidado de la casa común.**

Esta iniciativa persigue sumar voces y voluntades en favor de la defensa de nuestro planeta desde una perspectiva de **justicia socioambiental**. Desde el compromiso con las comunidades más desfavorecidas, buscamos cultivar un estilo de vida que nos oriente a la búsqueda del **bien común, la solidaridad, el cuidado de los bienes de la naturaleza y el trabajo por la justicia intergeneracional.** Para ello, te invitamos a **sumar tu voz** a través de diferentes actividades en clave de oración, acciones de sensibilización y espacios de escucha y diálogo.

La publicación de la encíclica "Laudato si" supuso un punto de inflexión sobre la idea de cuidado de la casa común, al invitarnos a asumir la cuestión socio-ambiental como un reto institucional, comunitario y personal. De esta forma, la iglesia universal refrendó su compromiso hacia el cuidado de toda la creación. En 2019 la Compañía de Jesús la situó, por al menos una década, como una de sus <u>Preferencias Apostólicas Universales</u>.

En las siguientes páginas os facilitamos diferentes **oraciones, textos, vídeos y canciones** para que elijáis aquellas que os ayuden a sensibilizar a vuestro alumnado en torno al **reto que supone el cuidado de nuestra casa común**.



22 DE ABRIL
¡FELIZ DÍA DE LA
MADRE TIERRA!

Para motivar: ¿Por qué el Día Internacional de la Tierra se celebra el 22 de abril?

(Enlace a National Geographic)





Orar con el evangelio

"De nada sirve preocuparse" (Mt 6, 25-31)

»Por eso les digo: No se preocupen por su vida, qué comerán o beberán; ni por su cuerpo, cómo se vestirán. ¿No tiene la vida más valor que la comida y el cuerpo más que la ropa? Fíjense en las aves del cielo: no siembran ni cosechan, ni almacenan en graneros; sin embargo, el Padre celestial las alimenta. ¿No valen ustedes mucho más que ellas? ¿Quién de ustedes, por mucho que se preocupe, puede añadir una sola hora al curso de su vida? »¿Y por qué se preocupan por la ropa? Observen cómo crecen los lirios del campo. No trabajan ni hilan; sin embargo, les digo que ni siquiera Salomón, con todo su esplendor, se vestía como uno de ellos. Si así viste Dios a la hierba que hoy está en el campo y mañana es arrojada al horno, ¿no hará mucho más por ustedes, gente de poca fe? Así que no se preocupen diciendo: "¿Qué comeremos?", o "¿Qué beberemos?" o "¿Con qué nos vestiremos?".



Nuestra fe nos enseña a transformar el mundo

"Con una población mundial que se acerca a los 8 mil millones de habitantes, el Planeta Tierra, nuestra "Casa Común" (LS), muestra signos cada vez más visibles de degradación y muerte. El planeta Tierra, nuestro hogar común, está gravemente enfermo. Este es un tremendo "signo de los tiempos" para toda la humanidad de hoy. Como tal, es una gran interpelación para las cristianas y cristianos. El llamado se expresa en la Sagrada Escritura, Carta a los Romanos (Rom 12,2): "Nuestra fe nos enseña a estar atentas y atentos a los signos de los tiempos y no a conformarnos con el mundo, sino a transformarlo".



Oración de la Pachamama

"Pacha" es una palabra aymara y quechua que significa tierra, cosmos, universo, tiempo y espacio. El Mes de la Pachamama o Madre Tierra comienza con distintas celebraciones como ritual de agradecimiento y reconexión dentro de la cosmovisión del Buen Vivir.

"Sumak Kawsay" o Buen Vivir, es la vida en plenitud. Es saber vivir en armonía y equilibrio, en armonía con los ciclos de la Madre Tierra, del cosmos, de la vida y de la historia, y en equilibrio con toda forma de existencia. Y ese justamente es el camino y el horizonte de la comunidad; implica primero saber vivir y luego convivir. No se puede Vivir Bien si los demás viven mal, o si se daña la Madre Naturaleza. Vivir Bien significa comprender que el deterioro de una especie es el deterioro del conjunto.

El Ritual a la Pachamama



MADRE NUESTRA QUE ESTÁS EN LOS SUELOS



MADRE NUESTRA

Madre TIERRA,
que estás en los Suelos
dignificado sea tu nombre.
Venga a todas nosotras tu Medicina
y hágase la Luz y la Verdad
así en Tu Tierra
como en nuestro cuerpo.
Danos el alimento de cada día,
y enséñanos a no contaminar.
Bendice a quienes con amor te cultivan.
No nos dejes caer en la ambición
y ayúdanos a liberarnos de la ignorancia.



Vídeos para reflexionar



El viaje que abrió mis ojos - BANGLADESH

El día de la tierra-National Geographic

Naturaleza, el color de los cielos - Time lapse | Landscapes



El efecto ser humano. Video de Campaña 2024 (6') | Manos Unidas



Lurra (euskera, subtítulos en castellano) (Nuestro planeta - EARTH).



Una canción: "Otra forma de vivir"



TEXTO PARA
REFLEXIONAR:
Enlace al artículo
completo

Un punto azul pálido: Carl Sagan y el big bang de lo humano

Carl Sagan convirtió una fotografía de la Tierra, a más de 6.000 kilómetros, de la NASA en una llamada urgente a su cuidado

"La suma de todas nuestras alegrías y sufrimientos, miles de religiones seguras de sí mismas, ideologías y doctrinas económicas, cada cazador y recolector, cada héroe y cobarde, cada creador y destructor de civilizaciones, cada rey y campesino, cada joven pareja enamorada, cada madre y padre, niño esperanzado, inventor y explorador, cada maestro de la moral, cada político corrupto, cada "superestrella", cada "líder supremo", cada santo y pecador en la historia de nuestra especie, vivió ahí – en una mota de polvo suspendida en un rayo de sol".

"Indudablemente, algo ha salido mal. Los organismos dominantes, que, sean quienes sean, se han tomado tantas molestias para remodelar la superficie, destruyen al mismo tiempo su capa de ozono y sus bosques, erosionan su suelo (...) ha llegado el momento de replantearnos la conjetura que apunta a que exista vida inteligente".





TEXTO PARA REFLEXIONAR: Enlace al artículo completo

Estas plantas han encogido sus flores y están prescindiendo de sus polinizadores

El pensamiento silvestre ha aumentado su tasa de autofecundación y reducido la producción de néctar ante la escasez de abejorros

El pensamiento silvestre es una planta de distribución europea que se cuela como maleza en los cultivos de colza o trigo. En la imagen, uno de los abejorros del experimento polinizando a plantas 'resucitadas' **SAMSON ACOCA-PIDOLLE**

(Miguel Ángel Criado, 28 enero 2024)

El planeta se está quedando sin polinizadores. <u>El</u> <u>colapso quizá sea peor entre los abejorros</u> que en

las abejas. Sin ellos, ¿quién polinizará a las plantas que los necesitan para su fecundación?

"No es un fenómeno aislado, todas las plantas, todos los grupos de plantas lo han experimentado, y de hecho es una de las transiciones evolutivas más importantes, más frecuentes y más consistentes", dice. Para Ramos, lo diferente ahora es, de nuevo, la velocidad del cambio: "Esta transición ha existido de forma natural, es común entre las plantas, pero el cambio global la está acelerando. La velocidad es lo dramático. Los biológicos evolutivos no se imaginaban poder ver estos cambios en tiempo real. A mí es lo que me parece bonito y a la vez alarmante"